

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

VIRREYES 16 DE FEBRERO DE 1872.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientas líneas y que sea de su exclusivo interés.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

Seccion oficial.

—Al constituirse en Pozo Rubio el juzgado de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad de Córdoba.

—El remate tendrá lugar el día diez de Marzo á las doce de su mañana, no admitiéndose posturas que no cubran las dos terceras partes de dicho precio.

—El actuario Mariano Barroso.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia de España del 12 copiamos las noticias siguientes:

—En la sesion celebrada el sábado último por la Sociedad Económica Matritense se presentaron por el director del colegio de sordo-mudos de esta corte, dos aparatos de enseñanza: uno para la pronunciacion de las letras, su escritura y posicion manual para los sordo-mudos, y el otro consistió en tres pautas para la escritura usual á los ciegos. Para el primer aparato, presentó dos niños sordo-mudos, un sordo-mudo ciego, y un ciego adicto; los dos primeros leyeron con la mayor facilidad y pronunciaron cuantas palabras y frases se les dió por solo el movimiento de los labios; el sordo-mudo ciego escribió con la mayor claridad y ortografía las frases que se le indicaron, aparte de que pronunció cuantas palabras se le dictaron, respondiendo con acierto á preguntas de geografía astronómica y descriptiva, de religion, de historia sagrada, geometría y aritmética.

El juego adulto escribió ya sin el auxilio de las pautas y con solo una falsilla en relieve cuanto se le dictó.

Se ha nombrado una comision para que estudie y dé su dictamen sobre los indicados aparatos, y por invitacion del director, el viernes próximo visitarán los socios de la Económica el colegio donde se educan aquellos desgraciados.

—Dicase que es probable toque en algun punto del litoral un buque procedente de Amberes, que se cree transporta contrabando de guerra.

por falta de esperanza de que sus consojos fueran seguidos por aquellos, que mas ganarian en escucharlos. Fiel á su pasado como lo es todo hombre de honor, el general Cabrera sabe lo que se debe á lo presente y cual seria la única y salvadora solucion del porvenir, así en Francia como en España.

—Después de estas declaraciones, añade la Epoca, que proseden de conducto fidatiguo, los periódicos, pueden continuar diciendo lo que gusten.

—Se encuentra ligeramente enfermo el ministro de Ultramar, Sr. Topete, razón por la cual no pudo asistir ayer á la secretaría que está á su cargo.

—Ayer hubo gran recepcion y baile en la legacion inglesa.

—La Gaceta del notariado publica en su número del 13 un notable artículo, encaminado á demostrar por qué el hijo nacido de matrimonio canónico, desde la publicacion de la ley de matrimonio civil, debe llamarse hijo de matrimonio católico y no hijo natural, como dispone la real orden de 11 de enero último. El periódico citado cree y aconseja como regla de conducta en la testamentacion y en todos los actos relativos al matrimonio: Que deban titularse hijos legítimos: 1.º Los hijos de matrimonios celebrados antes de la publicacion de la ley de Matrimonio civil sin escepcion. 2.º Los hijos nacidos de matrimonio civil contraido desde la publicacion de la misma ley en adelante.

—En Villanueva y Geltrú se verificó el viernes una corrida de burros. Uno de los premios fué adjudicado al que presentó un burro disfrazado de hombre, y el otro al que dió la vuelta más pronto con el gusano del caramelo.

—El sábado conversó el alcalde de Zaragoza á los directores de la prensa local para comunicales que oiria con gusto siempre su opinion respecto á las cuestiones de interés material para aquella poblacion, ofreciéndoles también las dependencias del municipio para adquirir los datos que necesitaban.

—Escriban de Londres á la Epoca ser completamente falso que persona alguna enviada por la reina Isabel, y me nos la que designaba el Debate, que ni un solo día se ha movido de Paris, haya visitado al general Cabrera. El conde de Morella, que vive tranquilo en sus posesiones y en el seno de su familia, de la que es tan querido, no se ocupa de la política española sino para deplorar las pasiones de nuestros partidos y el daño que sus luchas causan á la patria y á la monarquía. Indudablemente, si en su mano estuviera reunir todos los elementos monárquicos sobre la base de una reconciliacion ancha y generosa, él seria el primero en salir de un aislamiento en que se encuentra deliberadamente, no por egoismo, sino

ESTRANJERAS.

De Roma escriben al «Iurac-bat» lo siguiente:

«Acaban de celebrarse los funerales de Alejandro Borgia, lugarteniente de gran maestro de la orden soberana de Hospitalarios de San Juan de Jerusalen.

A la ceremonia han asistido el sagrado consejo de la orden, varios obispos, el encargado de Negocios de Austria, el caballero profeso de justicia de la orden de Avillard, en representacion de los miembros ingleses de la orden, y el baron Nagle, representando á los de Westphalia. Tambien han asistido muchos patricios romanos. Creo que no necesito recordar á los lectores de su periódico que era esta la mas antigua y la mas ilustre de las ordenes de caballeria que se crearon en Palestina durante la primera Cruzada, y que desde entonces hasta fines del siglo, el comercio del Mediterraneo fué defendido á sus bajelas de la proteccion contra los piratas.

Tan grandes y tan variados fueron los servicios prestados durante seis siglos por esta orden, que gozó del favor y de la estima de todos los gobiernos de la cristiandad, y su jefe tratado como un igual por los soberanos de Europa.

En estos últimos años, habiendo desaparecido su mision naval, los caballeros de la orden, volvieron á dedicarse con arreglo á sus primitivos estatutos, al cuidado de los soldados heridos y enfermos. Miembro de la famosa familia de Borgia, el difunto gran maestro, que ha muerto á la edad de 88 años, era uno de los pocos caballeros sobrevivientes que recuerdan la pérdida de Malta.

Su reinado ha sido principalmente memorable por la creacion de las congreaciones de Westphalia y Silesia, que ahora cuentan 200 caballeros.

El director general de correos de Alemania ha publicado una curiosa memoria de la cual se desprende que en la campaña de 1866 el correo trasportaba diariamente de 20 á 30,000 cartas, y en la de 1870 trasportaba unas 200,000. Por lo que respecta á los paquetes, y tomando por punto de comparacion un espacio de cuatro semanas, en la guerra de Bohemia se expedieron 38,000; en la de Francia 610,000.

Hasta el 31 de marzo el correo de campaña trasportó 90 millones de cartas, 60 millones de thalers y 1,853,686 paquetes. Por término medio cada militar ha recibido, pues, dos paquetes y de 70 á 80 cartas. Además, los prisioneros de guerra han aumentado mucho el trabajo del correo, pues han recibido en pequeñas cantidades mas de cinco mil

llones de francos el director general.

Las noticias.

Unidos, feo el Senado guntando informes gl'aterra fue. Washington. D. quedó aplazada la resolucio. fue conocido el discurso de la de Inglaterra. El senador Cameron, presidente de la comision de negocios extranjeros, dijo que creia que el presidente no tuviera tales informes ni idea de que Inglaterra tratara de ponerse en mal lugar rechazando el tratado en todo ni en parte.

En consejo de ministros celebrado el 6 se discutieron las comunicaciones de Inglaterra relativas al arbitraje de Ginebra, y se asegura que el sentimiento expresado unánimemente fué adherirse á la actitud tomada por el gobierno de los Estados-Unidos relativamente á las reclamaciones contra el Alabama.

El periódico el World dice: «Si las reclamaciones por daños indirectos han sido deducidas despues que los comisionados británicos hicieron comprender que no debian ser formuladas, hay que tener el valor de retirarlas. Si no es así, la administracion no podria abandonar la actitud que ha tomado. El ministerio británico está en un gran error, si supone que la demografía, aunque no admira al general Grant, no ha de apoyar á la administracion en una cuestion internacional.»

La Tribuna de Nueva York dice: «La medida de los precios blicos como una pñion no se ha comoreores de los periódicos.

Segun el Herald es probable una guerra se aparta del traton, y declara que los iricanos son los que más se agitan en ese sentido.

Los periódicos de la tarde discuten la cuestion de arbitraje. El tono moderado de las alusiones del discurso de la reina de Inglaterra, que ya conocian, á la citada dificultad, habia sido muy bien acogido.

Escriben un periódico lisbonense que en Islandia es desconocida la tisis y que los enfermos de tubérculos pulmonares no pueden ir tan lejos en busca de curacion, hallan alivio tomando los aires en la isla de la Madera, cuya temperatura media anual viene á ser de 18 grados centígrados, bajo la influencia de un cielo hermoso.

—116—

Entonces prometíase hablar al juez, defenderse, probar su inocencia, y ahora quejándose de no haber tenido tiempo y de su necesidad, al creer en mentidas apariencias de bondad.

—¡Qué irrisión!—decia, y á eso llaman un interrogatorio? No, no, lo habia sido, sino una simple formalidad.

Al interrogar á Próspero, Mr. Patrigent cumplia el artículo del código que así lo previene y dice: «Todo acusado y detenido por mandato superior será interrogado dentro de las primeras veinticuatro horas.»

Pero no es en las veinticuatro horas, sobre todo, en un asunto como éste, en que se carecia de todo indicio, de toda prueba material, cuando un juez puede reunir datos en que fundar un interrogatorio.

Para triunfar de la obstinada negativa de un acusado que en ella se parapeta como en una fortaleza, se

—117—

necesitan armas, y estas Mr. Patrigent tenia que procurárselas aun...

Si Próspero hubiera permanecido en la galeria hubiese visto al mismo alguacil que le habia llamado á él salir de nuevo del despacho del juez y gritar:

—¡El número tres! El testigo que respondia á este número y estaba sentado en el mismo banco aguardando su vez, era el mismo Andrés Fauvel.

El banquero no era ya el mismo hombre.

Tan animado por la benevolencia como se habia presentado en su casa, estaba á la sazón de irritado contra su cajero. La reflexión, que de ordinario arrastra con la calma el orden, le habia solo inspirado cólera y deseos de venganza.

Las preguntas inevitables de todo interrogatorio le fueron apenas dirigidas, cuando su natural impetuoso estalló en acusacion contra Próspero, y hasta en injurias.

—120—

movimiento que le es habitual cuando cree haber cogido un dato.

—Y no seria acaso esa misma inclinacion á vuestra sobrina la que determinara el alejamiento de Mr. Bertouy?

—Por qué—dijo con la mayor sorpresa el banquero.—Yo le hubiera otorgado con el mayor placer la mano de Magdalena, y si he de ser franco, creí que me la pediría. Mi sobrina es un buen partido; un partido inesperado para él, porque además de ser muy linda, llevará medio millón de dote.

—Es decir, que no encontráis explicacion á la conducta de vuestro cajero?

El banquero pareció reflexionar. —Ninguna,—dijo por fin.—Yo he supuesto que Próspero habia sido arrastrado por un camino torcido por un joven á quien conocí en mi propia casa por esa época, un tal Mr. Raul de Lagors.

—¿Y quién es ese joven?

—113—

Con voz visiblemente alterada contestó Próspero á todas estas preguntas. Hay horas en la vida en que el recuerdo de la familia anima y consuela, otras en que abruma y se daría algo por ser esposito.

Mr. Patrigent admitió esta emocion del preso al hablar de sus padres.

—Y cuál es,—preguntó,—la profesion de vuestro padre?

—Ha sido tambien ingeniero de puentes y luego empleado, como mi cuñado, en el canal del Mediodia; pero hoy se ha retirado del servicio. Reinó un momento de silencio. El juez no perdia de vista la cara del preso y tomaba acta de sus menores impresiones.

—Estáis acusado,—esclamó de repente,—de haber robado á vuestro principal 350,000 francos.

En veinte y cuatro horas, el pobre joven habia tenido tiempo de familiarizarse con la terrible acusacion, y no obstante, tan bruscamente

Espectáculos.

CAFE-TEATRO DEL RECREO.

Funcion para hoy.

El drama en un acto, De potencia y potencia. La pieza en un acto, Pobres mugeres. La graciosa comedia en un acto, En la cara está la edad.

Correo de ayer.

La Gaceta del 14 publica los decretos disponiendo cese en el despacho de ministerio de la Guerra el subsecretario del mismo D. Buenaventura Carbó por haber llegado a esta corte D. Eugenio Gaminde y Lafont, y mandando se encargue este del despacho del referido ministerio.

Hoy publica el periódico oficial los artículos de armisticio entre España por una parte y las repúblicas aliadas Bolivia, Chile, Ecuador y Perú por otra, firmados en Washington el 11 de abril de 1871.

Las principales cláusulas de dicho armisticio, ajustado, como saben nuestros lectores, por mediación de los Estados Unidos, son las siguientes:

Se convierte en armisticio o tregua general la suspension de hostilidades existentes de hecho entre España por una parte y las repúblicas aliadas de Bolivia, Chile, Ecuador y Perú por otra.

Este armisticio durará indefinidamente, y no podrá ser roto por ninguno de los beligerantes sino tres años despues de haber notificado espresamente a otro su intencion de renovar las hostilidades. En tal caso dicha notificacion, deberá hacerse por conducto del gobierno de los Estados Unidos.

Cada uno de los beligerantes, mientras dure este armisticio, tendrá la facultad de comerciar libremente con las naciones neutrales en todos los artículos considerados de licito trafico en estado de paz, cesando por lo tanto este respecto toda restriccion para el comercio neutral.

De La Correspondencia de España del 14 copiamos las noticias y partes siguientes:

Hablase de haber sido aceptada la dimision presentada por el general Baldrich del cargo de capitán general de Castilla la Vieja, y aun se añade que seria reemplazado por el general Carbó.

Londres, 13.—Asegurase que esta mañana se ha recibido en Londres el despacho de lord Granville, ministro de Negocios extranjeros.

Londres, 13.—Confirmase la noticia de que lord Mayo, gobernador general de la India, ha sido asesinado por un presidiario musulmán.

Este homicidio no se considera producido por causas políticas.

Paris, 13.—Ha sido terminado satisfactoriamente el tratado postal entre Alemania y Francia.

Bayona, 13.—Los ex-reyes de Neápolis han negado a Pau, donde se hallan, y se han retirado a Nueva York.

Nueva York, 12.—Asegúrase que los círculos oficiales de Washington

Table with columns: Número de reses mayores, Abastecedores, Precios, Cuartos. Lists names like Juan Fernandez, Rafael Moreno, José Lubian, etc.

La semana, Domingo Sanchez. 44. 12 D. Francisco Solano, cabrio. 31. 7 Juan Beneitez, id. 31.

Casino Industrial, Agrícola y Comercial. La Junta Directiva, accediendo al deseo manifestado por varios señores socios...

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores socios por medio de este aviso por no haber tiempo de tirar y repartir las esquelas.

Boletín religioso.

Hoy.—San Julian, y 5000 compañeros mártires.

JUBILEO CIRCULAR.—Iglesia de Trinitarios Descalzos, por doña Teresa Vazquez, en sufragio de sus difuntos.

En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. Lic. D. Rafael de Espejo y Coronado.

Primicia de quinquagésimo aniversario de la fundación de la Santa Iglesia de San Juan de los Rios de Escalante.

En la Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores predicará esta tarde el Sr. D. Manuel Bravo.

Continúan los ejercicios espirituales de cuaresma en las parroquias de esta capital, en la Iglesia de San Pedro Arcángel y en la ermita de Nra. Sra. de la Aurora.

Los asociados a la corte de María visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del Carmen, en Santa Ana.

Recaudacion.—El diez y ocho del actual se subasta en Aguilar la recaudacion de la contribucion vecinal del presente año económico.

Grata medicina.—Ha experimentado el doctor Manessein que, metiendo unos conejos en una caja, suspendiendo esta de una cuerda de conveniente longitud, y haciéndoles sufrir veinte y ocho ó treinta dobles oscilaciones por minuto, se obtiene un descenso de temperatura variable 0°3 a 1°3 C. si se prolonga de quince a treinta minutos aquel movimiento.

A Julito.—El Juzgado municipal de Montoro llama por edictos a Diego Canales, conocido por El Mellizo, para celebrar juicio de faltas por heridas y por quince días a contar desde ayer.

Vacante.—En tal estado se halla la plaza de secretario del Ayuntamiento de Torrecampo, dotada con ochocientos veinte y cinco pesetas anuales. Se admiten solicitudes hasta el quince de Marzo próximo.

Vitrocidad.—Se ha vendido en Paris, en pública subasta, un libro impreso en 1794, cuyo titulo es La Constitución de la república francesa, y que está encuadernado horriblemente con piel humana.

El hombre del tenedor.—Hoy por hoy, la cuestion de mas actualidad de que se habla en Florencia es el joven Egisto Cipriani, llamado el hombre del tenedor, que está en la sala de observacion del hospital de Santa Maria la Nueva, y que apesar de haberse tragado uno de estos objetos, come, bebe, fuma y se pasea tranquilamente, como si en lugar de un tenedor de diez y ocho centímetros de largo se hubiese tragado un azucarillo.

Buena sombra.—Había un loco en Zaragoza que fué gran jugador de tresillo y conservaba la monomanía de hablar siempre de dicho juego. Llevaba cosidas a un lado de la levita, y por la parte del forro, nueve cartas y otras nueve al otro lado, y cada vez que alguno entraba a verle preguntaba llevándole aparte: ¿Se puede perder este solo? y le mostraba nueve cartas.

Industria.—Se ha solicitado el registro de doce pertenencias de la mina plomiza titulada La Santísima Trinidad, sita en el Barranco de Escobares, término de Montoro.

Se agüó.—Los que en Sevilla esperaban con gusto el gran acontecimiento de la entrada del Duque de las Gibraltaras se han llevado chascó, pues se agüó la fiesta.

Capellanía.—Se ha solicitado la comutacion de rentas de la capellanía fundada en Hinojosa por Juan Jurado de la Plaza.

El remedio.—Dicen algunos periódicos que la «Liga contra la embriaguez» hace progresos en toda Europa, aumentando el número de los socios que aspiran a combatir aquella funesta llaga. Creemos que en Córdoba podría hacerse algo bueno por el estilo.

Misericordia.—Dios mío! toned piedad de nosotros los desgraciados pedestres ó patrones! En estos dias de lluvia antes de salir de nuestras moradas encomendamos nuestra alma a Dios y hacemos testamento, porque nos amenaza peligro inminente de rompernos las cabezas en todas las calles de esta resbalosa ciudad. Asentad bien esas procelosas piedras, en las cuales si por desgracia caen nuestros pies salpican de sucio lojo hasta nuestros sombreros. Picad esas baldosas, porque las plantas resbalan, pierde el cuerpo el equilibrio y caemos entre la chifla de los que a su vez caen al suelo.

Lo de siempre.—De resultados de una pendencia entre dos hombres en la plazuela de la Lagunilla, antea-yer fueron conducidos uno al Hospital y otro a la cárcel.

Es frecuente.—Habiendo sido llamado un médico célebre, para ir a visitar a un sujeto que acaba de recibir una leve herida, mandó al criado de la casa del paciente que fuera por una medicina, pero de prisa, corriendo, a escape.

Malorum.—Anteanoche poco despues de las nueve dos hombres apostados convenientemente se quisieron apoderar de la capa de un jóven que pasaba por la calle del Lodo.

Equivocaciones.—Parece que el segundo día de Carnaval corriendo un municipal en persecucion de una mascarita se arrojó sobre un jóven que se hallaba en una taberna de la calle de Montoro. El municipal cayó, y al levantarse había dejado parte del faldon de su levita en manos de uno de los circustantes.

Capellanía.—Se ha solicitado la comutacion de rentas de la capellanía fundada en Hinojosa por Juan Jurado de la Plaza.

ugal que el viernes de Alemquer el asocio. El río que el río de madre, inundando Por fin siguió haber oca- perdid

Norte public- tonelli al el 3 de dice que el estado de estar sacia y la Lo- rio alemán.

decido itos. Es- 4000 mi- venio pa- ndemiza- vacuacion del

isboa piden algunas personas al prelado que ordene paces para que cesen las lluvias.

Dice un periódico de Paris que si no termina amistosamente el conflicto anglo-americano, el gabinete Gladstone se retirará, sucediéndole un ministerio presidido por lord Derby.

El senador Torelli está recogiendo autógrafos de todos los oficiales de graduacion que asistieron a las batallas dadas durante la guerra de Italia.

En las principales ciudades de Inglaterra han fallecido en 1871 a causa de la viruela 13174 personas.

Un despacho de Londres dice que la mayoría de la cámara de los Comunes desea prevenir por ahora una crisis ministerial a causa de la cuestion del Alabama.

Gaceta.

Malorum.—Anteanoche poco despues de las nueve dos hombres apostados convenientemente se quisieron apoderar de la capa de un jóven que pasaba por la calle del Lodo.

Equivocaciones.—Parece que el segundo día de Carnaval corriendo un municipal en persecucion de una mascarita se arrojó sobre un jóven que se hallaba en una taberna de la calle de Montoro.

Capellanía.—Se ha solicitado la comutacion de rentas de la capellanía fundada en Hinojosa por Juan Jurado de la Plaza.

Equivocaciones.—Parece que el segundo día de Carnaval corriendo un municipal en persecucion de una mascarita se arrojó sobre un jóven que se hallaba en una taberna de la calle de Montoro.

Capellanía.—Se ha solicitado la comutacion de rentas de la capellanía fundada en Hinojosa por Juan Jurado de la Plaza.

Equivocaciones.—Parece que el segundo día de Carnaval corriendo un municipal en persecucion de una mascarita se arrojó sobre un jóven que se hallaba en una taberna de la calle de Montoro.

Capellanía.—Se ha solicitado la comutacion de rentas de la capellanía fundada en Hinojosa por Juan Jurado de la Plaza.

Equivocaciones.—Parece que el segundo día de Carnaval corriendo un municipal en persecucion de una mascarita se arrojó sobre un jóven que se hallaba en una taberna de la calle de Montoro.

Capellanía.—Se ha solicitado la comutacion de rentas de la capellanía fundada en Hinojosa por Juan Jurado de la Plaza.

Equivocaciones.—Parece que el segundo día de Carnaval corriendo un municipal en persecucion de una mascarita se arrojó sobre un jóven que se hallaba en una taberna de la calle de Montoro.

Capellanía.—Se ha solicitado la comutacion de rentas de la capellanía fundada en Hinojosa por Juan Jurado de la Plaza.

Equivocaciones.—Parece que el segundo día de Carnaval corriendo un municipal en persecucion de una mascarita se arrojó sobre un jóven que se hallaba en una taberna de la calle de Montoro.

Capellanía.—Se ha solicitado la comutacion de rentas de la capellanía fundada en Hinojosa por Juan Jurado de la Plaza.

Equivocaciones.—Parece que el segundo día de Carnaval corriendo un municipal en persecucion de una mascarita se arrojó sobre un jóven que se hallaba en una taberna de la calle de Montoro.

un escandaloso lance de juego que principio en casa de una mujer cualquiera y terminó en la policia correccional.

Durante algunos minutos, el banquero siguió acusando a Próspero hasta que ya cansado, se detuvo.

Convenid, caballero, dijo entonces el juez, en que habeis sido hartó imprudente en fiar vuestra caja a semejante hombre.

¡Ah! murmuró el banquero; no ha sido siempre lo que es hoy. Hasta el año pasado, Próspero ha sido un modelo de los hombres de su edad.

Mr. Patrigent contrajo las cejas,

Preciso le fué al juez imponerle silencio, recordándole lo que a sí mismo se debía, cualquiera que fuese la culpa de su dependiente.

Natural con el preso, el juez estuvo reservado y doblemente observador con el testigo: es porque el interrogatorio de Próspero había sido una pura fórmula y ahora trataba de reunir datos, y de apoderarse de las mas pequeñas circunstanacias, para fundar en ellas una conviccion.

Procedamos por órden, dijo a Mr. Fauvel, y por el pronto, limitaos a responder a mis preguntas.

No tal, y eso que algunos hechos hubieran debido inquietarme.

Mr. Bertomy, mi cajero, pasaba las noches en el juego y algunas veces ha perdido sumas considerables: además tenía amistades dudosas, y una vez con uno de mis clientes, Mr. Clameran, se encontró envuelto en

Próspero no respondió.

Teneis algun motivo, preguntó el juez, para sospechar que vuestro principal se ha robado o que es el mismo? Por vago que sea el motivo decidido.

Y como el acusado siguióse guardando silencio,

Vamos, dijo el juez, veo que teneis una necesidad de reflexion, decid la lectura de vuestro interrogatorio, firmad y volved a vuestra prision.

El infeliz estaba anonadado. La única luz de esperanza que había en su corazón se estinguió y ni oyó lo que Lingaut leyó, ni hizo mas que firmar sin ver lo que firmaba.

Tan conmovido estaba al salir del despacho del juez, que su guía tuvo que acudir a sostenerle.

¿Qué no vamos bien? dijo aquel hombre.—Valor.

¡Valor! Próspero tenía sobrado cuando estaba en la prision, pero con la cólera el odio dominaba su corazón.

question del arbitraje sobre el asunto del «Alabama» excita grande interés, pero no grande agitacion. Si Inglaterra se retirase del arbitraje, resultaria que la posicion de aquella potencia seria la misma y no mas grave, que la que conservaba en las negociaciones del tratado de Washington. Carece por completo de fundamento el rumor de que se trate de reforzar las obras de defensa de la republica ante la eventualidad de una guerra. Los periodicos americanos han tomado una actitud bastante violenta contra Inglaterra, pero no en sentido belicoso. Dicen que si la Gran Bretaña renuncia al tratado de Washington para pagar a la existencia de una sorda guerra, que amenazara siempre a Inglaterra con la eventualidad de una lucha entre dicho pais y otras potencias.

sistieron las exigencias de los agitadores que habian impuesto a los trabajadores, alucinados por estos, la obligacion de no tratar directamente con los amos, y de encargar el arreglo del conflicto al comité instalado por la Internacional. Ese comité ha estado establecido ocho dias, sin que en todo ese tiempo los industriales le hayan dispensado el honor de contestar a sus intenciones. Entretanto, la Internacional que, segun parece, agotó sus fondos en sostener a los comunistas de Paris, se quedó sin recursos para sostener la huelga. Al cabo de ocho dias, viendo los trabajadores el poco valor que tenian las promesas de la Internacional, volvieron a suplicar al trabajo, sin haberse turbado el orden ni haber sido necesario emplear las coercitivas disposiciones tomadas por la autoridad militar para que fuesen respetadas las personas y las propiedades. Los proyectos de reforma que el señor ministro de la Guerra intenta llevar a cabo, segun hemos anunciado, tienen por objeto hacer nuevas economias, mejorando la organizacion militar. El proyecto de reedificacion de la columna de Vendôme está ya formado y presentado. Contiene el presupuesto de los trabajos que hay que ejecutar para reconstruir dicho monumento, cuyo importe ascenderá a la suma de 400.000 francos. Hoy se ha hablado del general Moriones para el cargo de subsecretario del ministerio de la Guerra, dado caso de que al Sr. Carbó le sea admitida su dimision. En un baile de máscaras que se verificó en el teatro de Palencia en la noche del 11, hubo algunos desórdenes, en que tuvieron que intervenir el gobernador de la provincia, el juez de primera instancia y el comandante de la guardia civil. En el consejo de anteayer se ocuparon los ministros especialmente de varios asuntos de Guerra, como son: el nombramiento del Sr. Rey para Barcelona, del Sr. Pieltain para Madrid, de algunas promociones a mariscales de campo y de los proyectos de reforma del actual ministro de la Guerra. Hoy han quedado rubricados por

el rey los nombramientos de los generales Rey y Pieltain para los mandos de Cataluña y Castilla la Nueva, como habiamos anunciado. Los brigadieres cuya promocion a mariscales de campo hemos anunciado, son los señores Saez del Court, Nouvilas, Gonzalez y Andia. La «Discusion» sigue predicando a favor del retraimiento. Muchos y muy importantes republicanos consideran que no debe seguirse el consejo y que el partido debe por ahora luchar en el terreno legal, debiendo acendirse al retraimiento solo cuando no haya más recurso que acudir a otros medios menos pacíficos al día siguiente. Esta opinion parece que prevalecerá en la asamblea federal que ha de abrirse el 25. Los temporales de estos dias, casi generales en toda España, han causado grandes averias en las líneas telegraficas y en las carreteras por el estado en que se encontraban. Tan luego como mejore el tiempo, el gobierno debia de fijarse muy preferentemente en esta cuestion, disponiendo el arreglo de los caminos y adquiriendo material para los telégrafos, puesto que es de urgente necesidad. El «Imparcial» declara hoy que los radicales no adoptarán el retraimiento en las próximas elecciones, como se ha querido dar a entender por sus aiverarios, y dice que no hay ni pizca de haber el mas ligero pretexto en que la prensa ministerial pueda apoyarse para crear que dicho partido se retrae de la lucha. Los internacionalistas de Murcia, siguiendo el ejemplo de los de Madrid, han publicado un manifiesto concebido casi en los mismos terminos que el que se fijó en las esquinas de esta capital, y del que ya tienen conocimiento nuestros lectores. El Sr. Montero Rios no ha salido aun para Valencia, pero se cree que saldrá dentro de pocos dias, lo mismo que el Sr. Martos para Sevilla. El señor ministro de la Guerra, que habia abandonado ayer mañana la cama, se ha visto obligado a volver a ella a las pocas horas por efecto de su mal estado. Los reyes de Nápoles, viajando con el título de condes de Castro, han llegado a Pau, donde residirán hasta ma-

yo, yendo despues a Hungría y más tarde a Baviera. No se han detenido mas que horas en Paris. De Lóndres dicen que habia llegado allí D. Francisco Asis de Broton, que viaja con el título de conde de Balsain. Debia permanecer algunas semanas en Inglaterra. Despues de dos dias de animadísima discusion en el casino Republicano, la gran mayoría de sus individuos se ha declarado en favor de la lucha en las próximas elecciones. Ha quedado presentada y el viernes próximo se pondrá a discusion, una proposicion del Sr. Lletget y Sardá para que el partido republicano adopte el sistema de coaliciones con todos los elementos oposicionistas, teniendo en cuenta los intereses de las localidades donde dicho medio se ponga en práctica y pueda ofrecer ventajas en cualquier sentido a sus correligionarios. Vemos en los colegas franceses que ha sido destruido por un voraz incendio el magnifico cuartel de ingenieros de la famosa plaza de Metz, siendo victimas de las llamas varios soldados prusianos. Leamos en la «Independencia Española»: «Algunos periodicos de oposicion, figurando entre ellos en primera línea el «Universal», atribuyen al gobierno la provocacion de los lamentables sucesos acaecidos en Valladolid, con el fin de justificar algunas medidas que tengan relacion con las próximas elecciones. Tenemos motivos, y muy fundados, para creer que es todo lo contrario, y que tal vez algunos amigos del radicalismo no han tenido pequeña parte en los referidos sucesos.» El Sr. de Remusat, dice el «Gaulois», parece que ha rogado al Sr. Olózaga que dé en su nombre las gracias al gabinete español por la captura del convoy de pólvora detenido en San Sebastian, y que espedira los hermanos y amigos internacionalistas del otro lado de los Pirineos, a los hermanos y amigos de acá. El Sr. de Remusat ha pedido el nombre del administrador de la aduana de San Sebastian que efectuó la aprehension, para enviarle sin duda una recompensa. Los periodicos de Santiago de Cu-

ba se ocupan de u da por la «Sociedad na» en la cual h cursos, citando uno fiscal de aque señor ma fué ca. —El do el proy cable elóg. —La artícul defendien na. El estilo una pluma muy dísticas y cu creemos querer respon mucho. —El las actual, gencia nadie cluta de voluntarios a Cuba aumentar por todos los medios posibles, no sería el menos eficaz y fecundictar una medida excepcional, por supuesto, que facilitase a los individuos el enganche sin la previa presentacion de esa serie de documentos que se les exige y que los mas de aquellos carecen de recursos pecuniarios para sufragarlos. —El comercio de California tuvo durante el año último un aumento de nueve millones. El comercio con la China se valía en siete millones. San Francisco es el puerto por donde se hace casi todo el tráfico entre los Estados Unidos y Asia. —En Paris se ha suprimido este año la procesion del bucy gordo. —El emperador de Rusia ha llegado el 10 a Niza, desmintiendo así los rumores que sobre su salud circularon dias pasados, pintándole como muy comprometida por las heridas que un oso le habia inferido en una cacería. —El virrey de Egipto ha hecho comprar en Lóndres ejemplares de las mas célebres razas de perros para hacer un regalo al sultan, y 66 perros y perras navegan a estas horas en un vapor flutado al efecto para Constantinopla.

SECCION COMERCIAL

MERCADOS

Boisa de Madrid. Cotizacion oficial del 14. Consolidado, 28.15. Deuda del personal 41.00. Bonos 78.35. Acciones del Banco de España, 47.80. Córdova. Trigo de 37 a 41. Cebada de 23 a 26. Habas a 28. Carbanzos de 66 a 90. Escaba a 24. Maiz a 46. Albarones, a 32. Alpiste de 50 a 60. Carne de vaca a 18 cuartos libra. Id. de carnero a 34. Aceite en los molinos, a 43. Idem en la ciudad, a 50. Habon blanco, a 16 cuartos libra. Sevilla. En la Alhondiga. Trigo de 39 a 53. Cebada de 23 a 24. Habas de 33 a 35. Aceite de 42 a 43. Existencia del dia 43,458.7. Entrados el dia 18,000. Total, 158.7. Vendidos, 49. Quedan para el dia 14,168.7. Precios: de 35 a 39 cuartos libra. Málaga. Trigo de 46 a 58. Cebada de 22 a 25. Habas de 40 a 44. Aceite de 45 a 48. Jerez. Trigo de 45 a 50. Cebada de 22 a 24. Habas de 36 a 37. Aceite de 50 a 56. Jaen. Trigo de 44 a 45. Cebada de 21 a 24. Habas de 34 a 40. Aceite de 48 a 50. CORREOS. ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las 12 y 14 minutos de la tarde. De Cadiz y su carrera y de Sevilla y la luya a las 10 y 40 minutos de la tarde, y a las once y 30 minutos de la noche. De Málaga y su carrera a la una y 34 minutos de la tarde, y a las 10 y 23 minutos de la noche. De los pueblos de la sierra a la una de la madrugada.

SALIDAS. Para Madrid y su carrera a las dos y 23 minutos de la tarde. Para Cadiz y su carrera, Sevilla, y la luya a las dos y diez minutos de la tarde y a las 10 y 30 minutos de la noche. Para Málaga y su carrera a las 2 de la tarde y a las 10 y 40 minutos de la noche. Para los pueblos de la sierra a las doce de la noche. Horas de recoger la correspondencia. De la tarde y diez de la noche. FERRO-CARRILES. De Córdoba a Madrid. Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 4 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 4 minutos de la tarde. El otro tren saldrá de Córdoba a las tres de la madrugada y llegará a Madrid a las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las dos de la madrugada. Precios: en primera clase 49 rs. 50 céntimos; segunda clase 40 rs. 75 céntimos; tercera clase 92 rs. 50 céntimos. De Córdoba a Sevilla. Habrá tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba a las 6 y 55 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla a las 6 de la mañana y llega a Córdoba a las 12 del dia. El segundo tren sale de Córdoba a las dos y 40 minutos de la tarde, y llega a Sevilla a las 5 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente a Cádiz. De Sevilla sale a las 10 y 45 minutos de la mañana y llega a Córdoba a la una y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz. El tercero sale de Córdoba a las 4 y 30 minutos de la tarde y llega a Sevilla a las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale a las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 14 y 35 minutos de la noche. Precios de Córdoba a Sevilla y vice-versa.

Primera clase, 57 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 75 céntos. Tercera clase, 26 rs. El primer tren sale todos los martes, jueves, sábados y domingos; y el tercer tren sale los miércoles, viernes y domingos. De Córdoba a Málaga. Habrá dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba a las 5 y 40 minutos de la mañana; llegando a Málaga a las 12 y 25 minutos de la misma. De Málaga sale a las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega a Córdoba a la una y 31 minutos de la tarde. El segundo tren sale de Córdoba a las 2 de la tarde, y llega a Málaga a las 8 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale a las 3 y 25 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 10 y 23 minutos de la noche. Precios de Córdoba a Málaga y vice-versa. Primera clase, 93 rs. 50 céntos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntos. Tercera clase, 42 rs. 50 céntos. Seccion de Bobadilla a Archidona. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla a las 9 de la mañana y a las 6 y 23 minutos de la tarde. Llegarán a Archidona a las 10 y 20 minutos de la mañana, y a las 7 y 45 minutos de la noche. Saldrán de Archidona a las 6 y 55 minutos de la mañana y a las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán a Bobadilla a las 8 y 15 minutos de la mañana y a las 5 y 40 minutos de la tarde. Seccion de Loja a Granada. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana y a las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán a Granada a las 6 y 51 minutos de la mañana y a las 5 y 44 minutos de la tarde. Saldrán de Granada a las 9 y 20 minutos de la mañana, y a las 9 de la noche, y llegarán a Loja a las 4 y 44 minutos de la mañana, y a las 10 y 54 minutos de la noche. De Córdoba a Belmez. Abierta a la explotacion la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora, en combinacion con las líneas de Belmez a Almorchon y de Ciudad Real a Badajoz. Saldrá de Belmez para la Alhondiguilla a las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmez a las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinacion con dicho ferro carril.

Diligencias-correos de Córdoba a la Alhondiguilla. Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba a la Alhondiguilla, en combinacion con el ferro-carril de Belmez, y los de Extremadura, la Mancha y Portugal. La salida de los carruages será a las once y media de la noche. Las administraciones, a cargo de los señores Yiguera hermanos, se hallan establecidas calle del Ayuntamiento 42 y Ampusio de Morales, frente al café Suizo. Precios de asientos.—Berlín, 48 rs.—Interior, 32.—Luz, 24. CAMPANADAS. En caso de incendio deben dar las parroquias de esta capital para que se distingua aquella en que ocurrá el mismo. Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—S. Santa Marina, 5.—San Nicolas de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Aguilera, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15. Para los incendios en que se da campana mayor en las parroquias de la capital, San Nicolas de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanas se oyeran por espacio de una hora con el volteo de una esquina. COSARIOS. Nota de las posadas en que puran los cosarios de los pueblos que se expresan: POSADA DE SAN PABLO. Pórcuna y Cañete.—Benito Garrido y Garrido. Lopera.—Pedro Ortega. POSADA DE SANTA MARTA. Bujalance.—Francisco Beusalaunp. Abora.—Juan Espejo. Carpio.—Félix Charquero. Pedro Abad.—Francisco Castilla. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Francisco Real. POSADA DE LA PULLA. Montalvan.—Cristóbal Mariscal. Castro.—Jose Toribio y Llorente. Rambla y Montalvan.—Francisco Guadix. Huojosa.—Francisco Gonzalez, Manuel Delgado, y Diego Murillo. Posoblanco.—Joquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

POSADA DE LUCENA.—Julian de Castuera.—Juan Mata. Pedroches y Almedinilla. José Lopez. Priego.—Cecilio Arenas. Luque y Granada.—Mateo Morin. Montoro.—Francisco Luque. POSADA DE LAS YERBAS. Villanteva de Córdoba.—Bartolomé de Castro y José Jurado y Romero. Doña Menga.—Cristóbal de Navas. Carlotá.—Francisco de la Cruz. Baena.—Andrés Rabadan. POSADA DEL POTRO. Baena.—Jaido Colodrero. Priego.—José Reina y Panadero. Rambla.—Andrés Antonio Aguilera. Boja.—Salvador Dieguez. OSIVA. Montalvan.—Agustín Robies. PARADOR DEL TORO. San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cañete de las Torres.—Manue Gutierrez. Rueda.—Francisco Diaz y Luis Aguilera. Fernan-Núñez.—José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio.—Juan Perez. Montalvan.—Ildefonso Robies. POSADA DE SAN RAFAEL. Villafraanca.—Juan Missas y Torres. Domingo de Mora, cosario de Córdoba a Montilla, calle de la Cruz, núm. 25, en la Pescadería. Montalvan.—Juan Castellano y Jurado. POSADA NUEVA DE SAN PABLO. La Carlota.—Juan de la Cruz. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafraanca.—Manuel Adamúz. FRANQUEO de la correspondencia. CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que poner un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. Para todos los pueblos de la Peninsula e islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificados.—Ademas de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo. Para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 10 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificados.—Además del franqueo, un sello de 400 milésimas de escudo. Para las islas Filipinas. Un sello de 200 milésimas de escudo por cada 10 gramos. Por los vapores ingleses.—Un sello de 100 por milésimas de escudo cada 10 gramos.

SECCION DE AVISOS.

Alamos negros. En la huerta del Tallero alto, ó caño de Bazan, se venden á cortar en esta menudante ciento noventa patos de alam negro de rabero á tiro. En la calle de San Eulogio núm. 3, informarán del precio y condiciones. 10-8

Capas. Se venden nuevas para hombres y para niños, á precios arreglados, en la calle Angel de Saavedra, núm. 7, (antes de Santa Ana.)

Venta. Se hace del coto nombrado Buenas Yerbas, término de Montoro, que consta de dos mil ciento cincuenta fanegas de cuerda, bajo una misma linder, con abundantes pastos, aguaceros, caza, monte bajo, chaparros y algunas encinas; su precio es de cien reales por cada fanega. Además hay que pagar la casería y un descuajado que se ha hecho en este mismo año, calculadas ambas cosas en veinte mil reales. Para tratar, sus dueños, D. Diego Ortega y don José Cantorero y Castiella, vecinos de Cabete las Torres. 6=3

Arrendamiento. Para desde el día de San Juan del presente año se arrienda la casa situada en la calle de la Concepcion, núm. 30, toda acristalada. Para tratar al efecto, calle de Santa Maria de Gracia, núm. 144. 6=5

Pérdida. En la tarde del domingo último se cambió un paraguas por otro en la Iglesia de San Francisco, y el que lo tenga se servirá entregarlo en la calle de Ambrosio de Morales núm. 4, y se le dará el suyo. 6=3

Venta ó arrendamiento. Se hace de la casa número 67, calle de Alcolea, apropiada para tienda. En la núm. 4.ª plazuela del Conde de Gavia, se trata. 6=3

Pérdida. El que haya encontrado un blutín, en un bolso de bayeta grana, que se perdió el día 8 en la noche desde la cadencia de música de la Ribera hasta el Pilar de la calle de la Feria, lo presentará en la calle de la Concepcion, número 39, puerta de Gallegos, y se le pagará el hallazgo. 6=5

El libro de buen ciudadano, coleccion completa de todas las constituciones Españolas desde la de 1812 hasta la de 1869, anotadas y comparadas por D. José María Manáns. Libro de absoluta necesidad para los D. putaciones. A untamientos y particulares, puesto que forma un completo repertorio de Derecho político Español. Un tomo voluminoso en cuarto mayor y que contiene más de 2.700 páginas, se vende en la librería del DIARIO, á 100 rs. ejemplar.

Interesante.—El dueño del establecimiento de géneros nombrado del Sevillano, calle de Armas, número 5, con motivo de hallarse esta casa separada del centro de los demás establecimientos, no omite sacrificio para vender las existencias de invierno á precios sumamente ventajosos, dominando telas, alpacas y poplins para trajes de señora, y batetas de lana en todos tamaños, adorns de seda negra y colores, pantalones de paño, y del mismo artículo para ternos grande y varas y surtido general en todos los demás artículos. 6=1

Arrendamiento. La casa principal calle del Horno del Cristo núm. 2, acristalada, con agua de pie, jardín, cuadras y granero: su arriendo desde San Juan en adelante. Para tratar de su ajuste, calle de las Cabezas, núm. 3. 10-8

Arrendamientos. El del cortijo del Morino, en la campiña término de esta ciudad, con 200 fanegas de tierra de tercio, para desde 1.º de Enero de 1873. El del Bascon, en la campiña, término de Santa Eula, con 200 fanegas de tierra de tercio, para desde 1.º de Enero de 1873. Se oren proposiciones en la Secretaría del Excmo. señor Conde de Gavia, en esta ciudad, calle de Angel de Saavedra, núm. 4. 10-8

Venta. Se hace de unos hermosos bojes: la persona á quien le con vengan, podrá pasar á la calle de las Campanas, núm. 8, para su adquisicion. 6=5

Interesante. Desde el día se vende sal en la fabrica de Buenas, á cuatro rs. quintal.

Bizcochos ó ensaimadas de Mallorca.

Acaban de llegar para su venta al establecimiento de D. Feliciano Gmenez, plaza de las Tendillas. Depósito único.

Juegos completos de otería. Se acaban de recibir sumamente económicos, en la librería del DIARIO.

Venta. En la calle de San Hipólito núm. 3 hay de venta cincuenta mil naranjos puestos en el suelo, chinos y agrios, de una vara á cuatro de altura y á precios convencionales. Hora de yerlos y tratar con su dueño, de 9 á 11 de la mañana y de dos á tres de la tarde. También se vende el esquilmo de naranjas.

Aviso. Se alquilan carruajes para dentro y fuera de la poblacion, á precios sumamente arreglados. También los hay para el ferro-carril, todos los días á las horas de entrada y salida de los trenes, frente á los telares ó sea Plazuela de Capuchinos.

Venta. Se hace de la casa núm. 4.ª calle de Pedregosa. Para tratar con el apoderado de la duena de la misma, D. Manuel Carrasco, calle de Prim, antes Arco Real, núm. 44.

CONSUMO DOMESTICO.

El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres del país, efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta á las personas menos acomodadas procurarse por un coste exiguo, estas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañia Colonial hace 15 años; no se conciben entonces en Madrid más que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba más que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumían clases finas, las hacían venir del extranjero.

Desconocidos eran también en aquel tiempo, los té mezclados que tanta estimacion tienen en el día, sienpre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del tiempo que corresponde á esta.

El almacén de la Compañia Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se espuden en cajitas curiosas y baratas ó bien á peso. Basta decir que por una peseta se compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té esquisito.

Igual que en los té, en los café también, ha sido realizado el progreso por la Compañia Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy día los café de la Compañia con otros cualesquiera que sean. Con poco mas de un cuarto por taza, una familia ob tiene un café de toda satisfaccion.

LA FAMA CORDOBESA.

Fabrica de licores, aguardientes anisados, almacen de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo núm. 2, Córdoba.

LIQORES DEL PAIS. Menta, Flor de anis, Yerba buena, Perfecto amor, Cuatro frutas, Carazao, Rosa blanca, Id. de color, Naranja, Menta rillo, Crema de lion, Guinda, Anaya, Quina, Melocoton Lion de Marsella, Amargo, Café, Noyó, Boca de oana, Azahar, Barrasquino, á 7 reales botella. Rom superior, 16 rs. Id. mas superior ajejo 12 rs. Id. blanco 15 rs. Aguardiente de Jena conocido por el de la 11 7 rs. Hay además espíritus de vinos, aguardientes y licores de todas clases de superior calidad.

LIQORES SUPERFINOS. Carazao, Aromas de Sierra Morena, Anisete, Crema de café sacada al vapor, 40 rs. botella.

ROSOLIS. Amargo, Café, Anisete y Rosa á 7 rs. media cuartilla y 56 rs. arroba.

LIQORES ESTRANGEROS. Marrasquino de Zahara, Casis, Butir, á 25 rs. litro. Kirs, Cognac legitimo, 20 rs. botella. Idem mas superior, á 25 rs. Ginebra á 40 rs. litro. Ajejo legitimo de Suiza á 28 rs. botella. Rom de Jamaica, 20 id.

VINOS ESTRANGEROS. Champagne, á 30 rs. la botella. Bernut, á 14 rs. Burdeos legitimo, clase Chateau Margaux, á 18 rs. botella. Del Rhin, á 30 rs. botella.

VINOS DEL PAIS. Montilla de primera, Jerez, Tintillo de Bota, idem de pasas, Moscatel, Pedro Gimenez, Llagas, Cribra, Lajete, Málaga ajejo, á 10 rs. botella. Valdepeñas ajejo del Marques de Bentejeis, á 8 rs. botella. De guindas, á 10 rs. botella.

BEBIDAS REFRESCANTES. Jarabe de limon, idem de Zanza-parilla, idem de Naranja, idem de Horchata, á 40 reales botella.

Cervezas de todas clases y además se venden gaseosas purgantes.

NOTA. Hay además botellas de nueva forma propias para mesa, que han obtenido premio en la última esposicion de Paris, y las de vinos y licores se espuden á 20 rs. una. Los pedidos se harán en el punto de venta del comprador.

Los pedidos se harán á nombre de D. Miguel Callejas.

IMPRESANTE. Los establecimientos que en las ciudades de esta provincia se les rebaja un real en latido, si lleva mes generoso; y trasmitido el cheque de esta fabrica, se les abonará en dinero si es les conviene.

¡SALUD A LOS ENFERMOS!

CONSEGUIA AUN EN LOS CASOS MAS DESESPERADOS POR LAS PILDORAS PURGATIVAS LAXANTES.

Este popular específico, al que multitud de personas de todas las clases sociales deben la salud que disfrutan, según muchos que conservamos, ejercen un beneficio accion de tres diferentes modos: primero limpiando el estómago, segundo, purgando y depurando la sangre, y tercero, vigorizando el organismo. Esta múltiple accion esplica en que sirvan á la vez para tan variados padecimientos; pero aclarado el verdadero concepto de estas fuerzas que concurren á un mismo fin, sin que haya la menor contradiccion en su accion, facilmente se esplica que nuestras PILDORAS sirvan para curar el color de estómago, el de cabeza, ataques biliosos, jaquecas, aneurismas, la gota, m-reos, ciroosis, vómitos, indigestencia, hinchicos, acidos, gastralgias, insomnios, obstrucciones, irritaciones, dolores de cabeza, humores sí-filítico y escrofuloso, sarna, erisipela de la sangre, etc., etc.

Botella, botica, núm. 9. Proviene en las principales farmacias Córdoba, Avilés.

LIQUIDACION,

POR CESACION DE NEGOCIO,

DE LA CASA DE PRÉSTAMOS TITULADA

LA CONFIANZA,

Calle Pompeyos, núm. 2.—Córdoba.

Se invita á cuantas personas tengan efectos empeñados en la misma, se sirvan pasar á reunirlos en el término más breve posible, por tener que ausentarse su dueño.

CRISTALERIA

DE MÁXIMO ESTRADA.

Se ha recibido un gran surtido de cristales de todas dimensiones y clases, entre ellos dobles para cancelas y ventanas, de colores, etc. Se reciben avisos en la sombrerería de Don Enrique Lambert, calle de la Librería. Se ponen á domicilio, á precio de fabrica.

AVISO.

La fundicion de hierro de los señores Portina White y compañía, ha gran surtido de arcos de hierro, de la americana, de todos tamaños y precios económicos, pajas sueltas, machos para triturar frangollo, cocinas económicas, tubería de plomo, bombas de todas clases, rejas y balcones.

DESCUBRIMIENTO PRODIGOSO. KENNISA. Curacion instantánea de los más violentos dolores de muelas. Conservacion de la dentadura y las encías. Depósito: Graal, en España, Erc. L. F. Pazos y C.ª, Montora, 51, pval. Madrid. Unico depósito en Córdoba, Don Braulio Prieto.

Venta. Se hace de una casa en esta ciudad en la calle de Villaseca de la calle de Pedregosa, núm. 13; se halla libre de todo gravamen. De dos pedana de olivar en el término de la villa de Arguilla, separado el uno del otro; el primero á la cañada de Pedro Diaz, lida por L. con olivar de los herederos de D. Antonio Callejon, por N. con otro de Miguel Garcia, por P. con otro del Sr. Marques de la Merced, vecino de Aldujar, se compone de 10000 pies de olivos. El segundo el sitio llamado Pecho de D. Miguel, á media legua de la referida villa. lida por L. con olivar de Miguel de Lara, por N. con otro de Cayetano Carmona, se compone de 10000 pies de olivos. Se hallan libres de todo gravamen. La persona que le acomode cualquiera de las dos fincas puede verse con D. José de Illéscas y Gimenez, quien está autorizado para su venta.

Jarabe de quina ferruginosa.

Este precioso remedio, que reúne los elementos necesarios para la curacion de muchas y graves enfermedades, está preparado por un procedimiento especial, que sin hacer perder su guta de sus virtudes los componentes, da un producto agradable y que pueden usar las personas mas débiles aunque sean niños. Precio 10 reales frasco. Depósito en Córdoba, Farmacia del Licenciado Fuentes, calle Oteros, núm. 4.

La Hofblendina. Celebrada por el doctor alemán Hofblend, contra las enfermedades nerviosas, debilidad de los órganos sexuales, deterioro é impotencia. Refuerza las fuerzas perdidas, personas caídas por la edad, enfermedades ó abusos en los placeres, esta enfermedad con estas píldoras las funciones de un joven robusto y sano. Depósito unico, en la calle Perz, B. sa y compañía, droguería de la Encarnacion, Sevilla.

Almoneda. De una silfria, cuadros, gabinetes y varios utensilios de casa. El propietario de la calle Jesus Maria teatro de Alcala, para razon de 3 á 5 todos los días.

Pérdida. En la madrugada del día de actual y por las calles del Callejón, Letrados y plazuela de la Compañia, se extrajo un perseguro negro, con pinto de caña en forma de cazado. La persona que lo haya encontrado podrá presentarse en la librería de este periódico, calle de San Fernando, núm. 31, y se le dirá quien es el dueño.

Venta ó arrendamiento.

Del lugar nombrado Caraccion, en la sierra y término de Montilla, á pago de B. naveante, compuesto de veinte y tres aranzadas de vino de superior calidad, en las que hay varios olivos y plantones de higuera y otros árboles frutales, con casa lagar para beneficiar la uva y bodega para cocer el vino. Esta libre de todo gravamen. Las personas que queran informarse del precio de las condiciones para su venta podran dirigirse á la Sra. Doña Antonia Moreno Toldeo, en Montilla, calle de Torrecilla número 17, y en Córdoba á D. José Pérez Canscho, José Rey, 4.

Vinagre. Se vende superior en la calle Manuel de Boletos núm. 1.

Venta ó arrendamiento.

Se vende ó arrienda desde hoy hasta el día de febrero una casa principal, en esta ciudad, calle de Alcolea, en la Puerta Nueva, marcada con el núm. 104; se compone de gran número de habitaciones cómodas, cratorio, jardín, cuadra, cochera, bodega, casa de campo, con puerla falsa. Para tratar dirigirse de palabra ó por escrito en esta ciudad á D. Francisco Pardo de la Casta, calle de Almonas núm. 15, y en Madrid á Excmo. Sr. Marques de Orani, calle de San Bernardo núm. 20, principal.

Biblioteca social, histórica y filológica.

Esta Biblioteca se publicará por entregas semanales de cuarenta y ocho columnas de impresion correcta y clara, en papel grueso y consistente, fabricado á propósito para ella. Cada entrega contiene la lectura de un volumen ordinario, de modo que se publicará obra por obra, que sea, que cueste más de 15 á 20 reales. Precios y puntos de suscripcion.—En Córdoba, doce entregas, cinco pesetas en el despacho de este periódico.

Papel blanco para liar.

Se acaba de recibir una gran partida de los dos tamños y á los precios mas equitativos en la Librería del DIARIO. Precios de fabrica.

Realizacion de maderas. Se ha vuelto á abrir al publico el antiguo y acreditado establecimiento, almacen de maderas que fué de D. Francisco Vacas, estramuros de la puerta Nueva. Como el objeto es realizar las existencias, los precios serán sumamente arreglados.

Aviso. En la porteria del convento de Santa Cruz se vende una Biblia en castellano.

Depósito en Córdoba, Farmacia de Don Francisco Avilés.

Papel del Estado para adquirir bienes de capellanías y redimir gravámenes de misas; se vende en esta ciudad, D. Francisco Pardo de la Casta, calle de Almonas, núm. 45.

Almoneda. Desde el día se hace de varios muebles, efectos, y una buena coleccion de cuadros al óleo, en la casa núm. 85, calle Carrera del Puente, de once de la mañana á cinco de la tarde.

Aviso. Se ha abierto en la calle de Santa Maria de Gracia, número 108, una clase de siete á nueve de la noche de las asignaturas siguientes: Partida doble.—Eseritura de letra inglesa, francesa y española.—Ortografía práctica y teórica.—Sistema decimal.—Lectura en prosa y verso.—Reforma de toda clase de letra por mala y viciada que esté. Los precios módicos.

Arrendamiento. Se arrienda desde San Juan próximo la casa principal situada en la calle de Céspedes, número 12, de reciente construcción, y en agua de pie. Para tratar calle de Letrados, núm. 26.

Aviso. En el establecimiento de D. Diego Cuesta, se ha recibido un buen surtido de bacalao de todas clases, incluso el legitimo de Escocia, y mantecas frescas, todo á precios arreglados.

Pérdida. En la noche del viernes 9 del actual, se extrajo un alfiler de corbata, figura de pájaro, con un ojo de rubi y otro de esmeralda. La persona que lo haya encontrado se servirá entregarlo en la redaccion de este periódico, donde recibirá una gratificacion.

Aviso. En la sombrerería de la cuesta de Lujan, núm. 7, se ha recibido un gran surtido de sombreros de todas clases y gorras francesas, que se realizan á precios sumamente baratos. Este establecimiento se traslada el día 15 del presente á la calle de Prim, antes Arco Real, núm. 19.

Arrendamiento. Para desde San Juan venidero se hace de la casa principal, núm. 2, plazuela de Orive, con Luernas y cómodas habitaciones, abundante agua de pie, jardín, patios, cuadras, cocheras, este, sos graneros y casa de campo. Para tratar de su precio y condiciones dirigirse á la calle Valledares, núm. 30, donde darán razon.